

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 40 (1969)

Heft: 10

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

BULLETIN DE L'ASSOCIATION POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS DU JURA
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XLe ANNÉE

Parait une fois par mois

Nº 10 Octobre 1969

SOMMAIRE

Problèmes économiques — Une première mondiale de Longines : la montre électronique ultra-quartz — La croissance économique régionale

Problèmes économiques

Dans les « Intérêts du Jura » de juin 1969, nous publions une brève analyse d'une fort intéressante conférence faite à Porrentruy, dans le cadre de l'assemblée générale de l'Union cantonale bernoise du commerce et de l'industrie, par le professeur François Schaller, des Universités de Lausanne et Berne. Nous sommes heureux de reproduire dans le présent bulletin le texte intégral de la conférence de M. Schaller, dont on pourra suivre l'argumentation dans toutes les nuances de son développement. Indéniablement, cet exposé constitue une pièce importante à verser au dossier de l'économie jurassienne.

La première partie de ce fascicule est consacrée à un événement de retentissement mondial sur le plan horloger, qui a eu pour théâtre une entreprise jurassienne : le lancement de la première montre-bracelet électronique ultra-quartz, par la Compagnie des montres Longines à Saint-Imier. Plusieurs articles et illustrations permettront à nos lecteurs de mieux saisir la portée de ce succès horloger.

Puisque nous parlons horlogerie, deux autres événements méritent d'être signalés dans les « Intérêts du Jura ». Il s'agit tout d'abord de l'importante concentration qui s'est effectuée ce mois, essentiellement dans le domaine de la boîte de montres, par la création de la holding « La Générale S. A. », à Delémont. Cette holding a repris la totalité du capital-actions des huit maisons suivantes : Blanches-Fontaines S. A., à Undervelier ; Bourquard S. A., à Boécourt ; La Pérouse S. A., à Grandfontaine ; Lomont S. A., à Damvant ; Manufacture de boîtes S. A., à Delémont ; Nobilia S. A., à Porrentruy ; Raaflaub S. A., à Moutier ; Verrex S. A., à Boécourt. Le groupe occupe 800 ouvriers et employés. Au cours de l'exercice 1968, il a produit près de 7 millions de boîtes de montres. Les promoteurs de cette importante concentration projettent de reprendre encore sept maisons de la branche horlogère (parmi lesquelles quatre sont établies en terre jurassienne) dont les activités touchent aux secteurs suivants : joaillerie, boîtes, matières plastiques, galvano, boîtiers de pendulettes. Un tel événement témoigne de la vitalité de l'industrie horlogère jurassienne et de sa volonté de s'adapter aux structures nouvelles.

Autre événement à signaler, l'inauguration officielle, ce mois également, à Delémont, de l'Usine Swiza Louis Schwab S. A., qui se trouve être le plus grand producteur de réveils de Suisse (400 000 réveils, soit 80 millions de pièces détachées, produits par an, 400 ouvriers et employés). Disposant d'une usine spacieuse et ultramoderne, d'un personnel hautement qualifié et de services de recherches et de vente dynamiques, cette entreprise jurassienne, partant sur des bases nouvelles, est promise à un brillant avenir.

ADIJ